

令和元年度 第2回 菊池市総合教育会議 (議事録)

○招集年月日 令和2年3月23日(月) 16時00分~

○招集場所 菊池市役所3階 301会議室

○議事日程

- 1 開会
- 2 市長挨拶
- 3 議事録署名者の指名
- 4 議題
 - (1) 菊池市教育大綱(案)について
 - (2) その他
- 5 閉会

○会議の公開、非公開又は一部非公開の別 公開

○出席委員及び欠席委員の氏名

[出席委員]	市長	江頭 実
	教育長	渡邊 和博
	教育長職務代理	森 智保美
	委員	江藤 繼喜
	委員	生田 博隆
	委員	渡邊 和雄

[欠席委員]	委員	芹川 幸良子
--------	----	--------

○出席オブザーバー 参与(生涯学習センター長) 木村 利昭

○出席職員

教育部	部長	木下 徳幸
教育部	教育審議員	田嶌 浩紀
教育部学校教育課	課長	安武 瞳夫
教育部生涯学習課	課長	山本 美千代
教育部	中央図書館長	安永 秀樹
教育部	中央公民館長	吉川 良二
教育部学校教育課	課長補佐	富田 信幸
政策企画部	部長	元島 加奈子
政策企画部市長公室	室長	前川 幸輝
政策企画部市長公室	係長	松永 哲也

○事務局

○傍聴者 4名

○議事内容

議題 【事務局】	(1) 菊池市教育大綱（案）について (資料にて説明) 資料1 菊池市教育大綱（案）に関する意見募集の結果及び市の考え方について（案） 資料2 菊池市教育大綱（案） 資料3 菊池市教育大綱（案）新旧対照表 資料4 菊池市教育大綱（案）【概要版】
【議長】	説明が終わりましたが、何かご質問・ご意見等ございませんか。
【委員】	今までの教育理念「文武両道・廉恥礼節」を発展させて、新たな社会に向けての新しい教育大綱として、『郷土が人を育み 人が郷土を育む 文教のまち菊池』を設定したことはわかりやすいと思う。これまでの教育理念を踏まえて、新しい教育理念を設定したことは良いと思う。
【委員】	今までの教育理念「文武両道・廉恥礼節」についてのパブリック・コメントでの意見では、廉恥礼節の「恥」という文字だけを見られているが、これまで廉恥礼節は道徳的な意味で取り組んできたもの。意見に対して詳細にお答えした方がいいのではないかと思う。「恥をかくのではなく、道徳性を育てていく」ということを追加してもいいと思う。
【委員】	大綱としてはいいと思う。詳細については、教育振興基本計画の中で検討していくということなのでいいと思う。子ども、和暦西暦の併記、郷土愛など、とても良い意見だと思う。「廉恥礼節」については、イメージがいろいろありますが、廉恥の対義語は破廉恥のため、ご意見があったように補足説明があっても良いと思う。
【委員】	今の意見は、大綱への文書の反映ではなく、市の考え方について追加したがいいということか。廉恥は、心清らかで、恥を知る心があるということを言葉の意味として記載しているが、これを菊池市教育大綱（案）に関する意見募集の結果及び市の考え方について（案）に追加するというご意見だったと思うが、これについては賛同します。全体的に見ると、これからの大綱であるので、パブリック・コメントでの意見を広く反映されているのではないかという印象を持った。
【委員】	大綱への文書の反映ではなく、菊池市教育大綱（案）に関する意見募集の結果及び市の考え方について（案）に追加するということです。

【委員】	「財」の字は、「人を大切にしたいという考え方」を追加しているため、造語ではあるが、とても良いと思う。
【委員】	菊池市教育大綱（案）に関する意見募集の結果及び市の考え方について（案）には、新たな教育理念として『郷土が人を育み 人が郷土を育む 文教のまち菊池』と記載されているが、大綱（案）では基本理念の方が正しいと思う。
【事務局】	大綱案には、基本理念としていますので、菊池市教育大綱（案）に関する意見募集の結果及び市の考え方について（案）については修正いたします。
【議長】	それでは、大綱案については承認いただき、菊池市教育大綱（案）に関する意見募集の結果及び市の考え方について（案）については、一部修正したもので、承認いただいてよろしいか。 ・・・【委員承認】・・・
	(2) その他
【議長】	委員のみなさまより、何かご質問等ございませんか。
【事務局】	・・・【質疑なし】・・・
【議長】	事務局よりありますか。
【事務局】	ありません。
【議長】	それでは、本日予定しました議題については以上でございます。これで終わらせていただきます。ご協力ありがとうございました。

菊池市総合教育会議運営要綱第12条によりここに署名する。

委員 生田博隆 印